

# INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



## MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 845,50	\$ 885,50	0,11%
DÓLAR BLUE	\$ 985,00	\$ 1.005,00	0,50%
DÓLAR CCL GD30 48HS	\$ 1.032,14	\$ 1.062,20	2,07%
EURO	\$ 922,13	\$ 922,83	0,08%
REAL	\$ 169,29	\$ 169,41	0,07%

## TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	60,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	69,81	-1,50%
LELIQ	70,00	-12,50%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	80,00	-4,76%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	83,00	-4,60%

## BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 1.895,00	-2,32%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 2.800,00	0,00%
CUASIPAR ARS	\$ 26.800,00	1,13%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 284,00	0,00%

## ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 5.428,60	0,15%
GALICIA	\$ 3.115,00	-0,13%
PAMPA ENERGIA	\$ 1.905,30	-1,73%
TERNIUM	\$ 859,00	-0,06%
YPF SOCIEDAD	\$ 22.255,00	-2,04%

### INDICES

Indices	Valor	Variación
MERVAL	1.251.175,05	1,40%
DOW JONES	39.127,14	-0,11%
NASDAQ	16.170,36	-0,84%
FTSE 100	7.923,80	-0,47%
S&P 500 INDEX	5.160,64	-0,95%

### ADRs

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 21,17	-2,04%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 29,61	-0,54%
BANCO MACRO	u\$s 51,46	-0,54%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 8,69	-3,55%
CENTRAL PUERTO	u\$s 10,23	-3,94%

### COMMODITIES

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 430,64	1,10%
TRIGO CHICAGO	u\$s 204,02	0,63%
PETROLEO WTI	u\$s 85,36	0,40%
PETROLEO BRENT	u\$s 90,06	0,36%
ORO	u\$s 2.343,60	-0,48%

### CRIPATOMONEDAS

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 66.937,00	-0,28%
ETHEREUM USD	u\$s 3.222,40	-8,00%
RIPPLE USD	u\$s 0,55	-9,98%
BITCOIN CASH USD	u\$s 535,80	-12,60%
LITECOIN USD	u\$s 86,21	-12,62%

## NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Inversión extranjera directa en Chile aumentó un 28% interanual durante los dos primeros meses de 2024.**

El Banco Central de Chile informó las cifras de inversión extranjera directa (IED) a febrero, las que arrojaron que en los dos primeros meses de 2024 el país recibió un flujo neto de US\$ 3.580 millones. El monto representa un aumento de 28% con respecto a igual período de 2023, cuando ingresaron US\$ 2.805 millones. Sólo en febrero de este año, el flujo de IED registrado alcanzó los US\$ 1.641 millones. De acuerdo al análisis realizado por InvestChile, la cifra acumulada es superior en un 21% al promedio de la serie 2003-2024 en el mismo período. El componente más importante del flujo acumulado de IED es la reinversión de utilidades con US\$ 2.701 millones, a continuación, la deuda relacionada con US\$ 844 millones y finalmente las participaciones en el capital con US\$ 36 millones.

- **Banco Mundial proyecta un crecimiento de 1,6% del PIB de Latinoamérica este 2024.**

El Banco Mundial pronosticó que el PIB regional se expandirá un 1,6% en 2024. Para 2024 y 2025 se espera un crecimiento 2,7% y 2,6%, respectivamente. Según el organismo internacional, estas tasas son las más bajas en comparación con todas las demás regiones del mundo y son insuficientes para impulsar la prosperidad. "Con las transferencias sociales en declive y los salarios aún no recuperados a las cifras previas a la pandemia, muchos hogares están bajo presión", dijo en un comunicado. Por países, según el reporte del Banco Mundial, al cierre de 2024 estos serían los niveles de crecimiento: Paraguay (3,8%), Uruguay (3,2%), Perú (2,7%), Chile (2%), Brasil (1,7%), Bolivia (1,4%), Colombia (1,3%) y Ecuador (0,7%). En el caso de Argentina, empeoró su proyección que a inicios de año apuntaba una mejora del PIB de 2,7% y que ahora estima una contracción de 2,8%.

- **Oro fija un nuevo récord y supera los US\$ 2.400.**

La onza de oro, activo refugio por antonomasia, ha fijado un nuevo récord tras conquistar los US\$ 2.418,05 en un contexto marcado por las tensiones en Oriente Medio, según los datos del mercado consultados. El metal precioso ha llegado a fijar un nuevo máximo histórico, si bien ha contenido su avance posteriormente y ha seguido cotizando en niveles cercanos al ya fijado. Los analistas afirman que el oro se está viendo favorecido por las tensiones geopolíticas, ya que la guerra en Ucrania y en Gaza estarían animando a algunos inversores a invertir en lingotes. En especial, las potenciales represalias de Irán a cuenta de su ataque sobre el consulado de Teherán en Damasco están empujando a los inversores hacia el activo refugio dado que, según ha adelantado The Wall Street Journal citando a una fuente conocedora del asunto, Israel se estaría preparando para un ataque en los próximos dos días.

- **Consumidores de América Latina enfrentan precios más altos por falta de competencia: Banco Mundial.**

Los consumidores de América Latina y el Caribe se enfrentan a precios más altos que el resto del mundo, en parte por "falta de competencia", dijo a la AFP el economista jefe del Banco Mundial para la región. Latinoamérica "ha llegado a una coyuntura crítica" porque, pese a haber logrado "avances significativos en la estabilización económica, el crecimiento se ha estancado", afirma la institución financiera en el informe "Competencia: ¿el ingrediente que falta para crecer?". Los consumidores se ven perjudicados por este contexto, al enfrentar precios más altos que el resto del mundo. En un escenario de gran concentración empresarial, un puñado de compañías dominan e influyen en los mercados, y tienen pocos estímulos para innovar, analiza la institución.

- **Inflación en Brasil cayó al 3,93% interanual.**

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) de Brasil ha retrocedido casi seis décimas en marzo respecto al mes anterior, situándose en el 3,93% interanual, siendo este el sexto mes consecutivo en el que se registra una cifra a la baja en el país carioca. A su vez, según ha informado el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE), se desaceleró fuertemente en marzo, hasta el 0,16%, lo que suponen 0,67 puntos porcentuales menos que en febrero, cuando se elevó hasta el 0,83% mensual. La inflación mensual deja así atrás la senda creciente que venía registrando en los anteriores meses, al mismo tiempo que la cifra interanual logra caer por debajo del 4% y retoma niveles del pasado julio, cuando logró caer al 3,99% interanual.

- **Inflación en China subió 0,1% en marzo.**

El IPC de China registró el pasado mes de marzo una subida interanual del 0,1%, en contraste con el repunte del 0,7% del mes anterior, según los datos publicados por la Oficina Nacional de Estadística. La debilidad de la inflación registrada en marzo en China obedece en gran medida a la caída del 1,4% observada en el precio de los alimentos, que en febrero habían bajado un 0,1% anual. De este modo, la tasa de inflación subyacente de China, que excluye el impacto de la energía y de los alimentos frescos, se situó en marzo en el 0,6%, la mitad que en febrero. De su lado, el índice de precios de producción industrial en el gigante asiático aceleró su bajada interanual al 2,8% en marzo desde el 2,7% del mes anterior.

- **Nuevos controles aduaneros tras el Brexit.**

Los nuevos controles aduaneros posteriores al Brexit (la salida del Reino Unido de la Unión Europea), que entrarán en vigor el 30 de abril para muchas mercancías procedentes de la Unión Europea, harán aumentar la inflación en Reino Unido. Según un estudio de la aseguradora Allianz Trade se espera que estos nuevos controles fronterizos "incrementen el precio de los productos agrícolas importados de la UE en 2,000 millones de libras" al año, lo que aumentará "la inflación británica en 0.2 puntos porcentuales". Desde que el Brexit entró en vigor, en enero del 2021, la UE implementó mayores controles sobre las mercancías procedentes de Reino Unido. Por su parte, Reino Unido pospuso cinco veces ciertas formalidades y controles de importaciones, por temor a penalizar su economía y aumentar la inflación.

- **OMC anticipa un crecimiento del 2,6% en el comercio mundial de productos en 2024.**

El volumen del comercio mundial de productos registrará tasas de crecimiento interanuales de 2,6% en 2024 y de 3,3% en 2025, proyectó la Organización Mundial de Comercio (OMC). El volumen del comercio disminuyó 1,2% el año pasado, tras crecer 3% en 2022, a pesar del estallido de la guerra en Ucrania. “En los próximos dos años se debería producir una recuperación gradual, a medida que se vayan reduciendo las presiones inflacionarias y vayan mejorando los ingresos reales de los hogares”, dijo la OMC en su informe Perspectivas del comercio mundial. En su análisis prospectivo, este organismo considera que el descenso relativamente pequeño registrado por el comercio de mercancías en 2023 impide apreciar una fuerte variación regional, ya que la demanda de importaciones cayó bruscamente en Europa, disminuyó en América del Norte, se mantuvo estable en Asia y aumentó en las principales economías exportadoras de combustibles.

- **FMI advierte que la economía mundial seguirá desacelerándose sin reformas estructurales que aprovechen las tecnologías.**

La economía mundial seguirá perdiendo tracción para crecer si las autoridades no impulsan una serie de estrategias de política económica para aprovechar las nuevas tecnologías, advirtieron economistas del Fondo Monetario Internacional (FMI). Explicaron que este deterioro en la capacidad de crecimiento global se exacerbó por la caída generalizada de la formación del capital privado posterior a la crisis del 2008 y un lento crecimiento en la población en edad de trabajar. Para volver al crecimiento anual de 3,8% que se registró entre los años 2000 y 2019, se requieren reformas estructurales en el sector laboral, impulsar de nuevo el comercio transfronterizo y el intercambio de conocimientos. Estas políticas y reformas también deberían mejorar las capacidades de innovación y maximizar la capacidad de beneficiarse de avances tecnológicos como la Inteligencia Artificial.

- **IPC de EE.UU. alcanza el 3,5% en marzo.**

El índice de precios de consumo (IPC) de Estados Unidos se situó en el 3,5% interanual en el mes de marzo, lo que implica una aceleración de tres décimas respecto al dato de febrero, según ha informado la Oficina de Estadísticas Laborales del Departamento de Trabajo del país. De su lado, el índice subyacente, que excluye de su cálculo los precios de los alimentos y la energía por su mayor volatilidad, cerró el tercer mes de 2024 con un incremento del 3,8%, idéntica cifra que en el mes anterior y su menor marca desde finales de 2021. Por su parte, los alimentos se encarecieron un 2,2% interanual, mientras que la energía fue en marzo un 2,1% más cara que doce meses antes. El dato de marzo podría complicar la normalización de la política monetaria por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), ya que el repunte del dato general, que también se observó en febrero, y el estancamiento de la subyacente apunta a un posible "enquistamiento" de la inflación.

## NOTICIAS NACIONALES

- **Canasta básica: una familia necesitó más de \$ 773.385 en marzo para no ser pobre.**

La canasta básica subió 11,9% en marzo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). Así, una familia tipo necesitó \$773.385 en marzo para no ser pobre. El costo de la Canasta Básica Total (CBT) no incluye el valor de un alquiler de vivienda. El informe oficial remarca que el costo de los productos que integran la Canasta Básica Alimentaria (CBA) subió 10,9% en el tercer mes del año, lo que determinó que esta misma familia requiriera ingresos por \$358.048,65 para no caer en la indigencia. A fines de marzo, el Indec publicó el último reporte de pobreza: alcanzó al 41,7% de las personas en el segundo semestre de 2023, marcado por el final del gobierno de Alberto Fernández. Si se extiende el universo del informe, concentrado en 31 aglomerados urbanos, a todo el país, equivale a casi 19.500.000 pobres, de los cuales 6,5 millones son indigentes. Ese mismo parte indicó que la indigencia (pobreza extrema) subió de 8,1% al 11,9% (3,8 puntos porcentuales).

- **Sigue bajando: la inflación de marzo fue de 11%.**

El Indec confirmó que la inflación de marzo fue de 11%. Así, la inflación mensual sigue bajando tras el pico de 25,5% de diciembre de 2023. Así, acumula 51,6% en 2024 y 287,9% en los últimos 12 meses. La división de mayor aumento en el mes fue educación (52,7%), por los incrementos de las cuotas en los distintos niveles educativos al inicio del ciclo lectivo. Le siguieron comunicación (15,9%), por las subas en servicios de telefonía e internet, y vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles (13,3%), por alzas en el servicio de electricidad. Las expectativas de inflación han mejorado en las últimas semanas. Según el REM, por ejemplo, ahora se espera una inflación de 189,4% para todo 2024, 38 puntos menos que los que se esperaban a inicios de 2024.

- **Atención: el Banco Central bajó diez puntos la tasa de referencia hasta 70% y los bancos pagarán menos por los plazos fijos.**

El Banco Central de la República Argentina (BCRA) redujo a 70% anual la tasa de política monetaria desde el 80% previo. Esta decisión es consecuencia de la desaceleración inflacionaria y de la decisión del BCRA de mantener los rendimientos de los ahorristas por debajo de la inflación. Tras esta medida los bancos reducirán la tasa de interés que pagan por plazos fijos acentuando la licuación de los ahorros. Vale recordar que los bancos no tienen un piso mínimo para el plazo fijo. Al asumir la actual conducción del BCRA se dispuso que la tasa de interés baje de 133% a 100% y el mes pasado sumó un nuevo recorte a 80%. En ese momento, la autoridad monetaria también desactivó la obligación de los bancos a pagar una tasa de interés mínima por depósitos a plazo fijo, para fomentar la competencia entre las entidades bancarias. La reducción de la tasa de interés también favorece las cuentas del Central ya que pagará menos interés por los pasivos remunerados, una de las principales preocupaciones del presidente, Javier Milei y del equipo económico.

- **Impuesto a las Ganancias: a qué grupo de trabajadores alcanzaría el nuevo piso.**

El gobierno nacional anunció esta semana su intención de implementar un nuevo piso del impuesto a las Ganancias a través de la segunda versión de la ley ómnibus, mejor conocida como el proyecto Bases. En este marco un empleado soltero sin hijos comienza a pagar Ganancias desde los \$1.800.000 brutos mensuales y un casado con hijos, desde los \$2.300.000 en bruto. Se eliminan algunas deducciones, pero se crea una deducción especial para que el aguinaldo esté exento del pago del gravamen. El proyecto fija una actualización anual por inflación para las deducciones y escalas del impuesto a partir del período fiscal 2025. Para este año, faculta al Poder Ejecutivo a definir si actualiza o no esos parámetros una vez que la ley sea aprobada por el Congreso.

- **Fuertes compras del BCRA en el mercado: adquirió cerca de USD 1.000 millones en la semana.**

El monto operado en el mercado mayorista fue escaso para esta época del año, de mayores liquidaciones estacionales del agro, por unos USD 313,6 millones en el segmento de contado, pero no evito una activa participación del Banco Central, que se alzó por compras por USD 193 millones, nada menos que el 61,5% del total. La entidad monetaria acumuló compras de contado por USD 959 millones, saldo que incrementó el registro de abril a 1.991 millones, en el sexto mes con resultado positivo. Desde el lunes 11 de diciembre, tras la asunción de Javier Milei, la entidad monetaria efectuó compras netas por 13.411 millones de dólares. A pesar del menor volumen que se viene registrando, con repercusión en el ritmo de compras, se valora positivamente que aún se acumulen reservas y hayan pasado en pocos meses a ser netas positivas. A pesar de una previsible mayor demanda por parte de importadores, la llegada de la cosecha en su etapa de mayor intensidad de liquidaciones anticipa que la calma cambiaría en los dólares financieros se extendería aún cuando el proceso de licuación.

- **“Es inédito”: se pierden US\$ 1.200 millones por una plaga en el maíz y el Gobierno apura la aprobación de dos productos.**

Las pérdidas por la chicharrita en maíz siguen creciendo a medida que transcurre la cosecha del cereal en todo el país. Ahora, la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) recalculó su estimación en la producción del maíz a 50,5 millones de toneladas, 6,5 millones de toneladas menos que hace un mes, con un avance de cosecha del 22% de los 7 millones de hectáreas implantadas. En esta línea la Bolsa de Cereales de Buenos Aires ya había bajado su proyección en el cereal a 52 millones de toneladas. Esta merma en la cosecha maicera pone en alerta al Gobierno porque el cultivo es uno de los principales generadores de divisas. De acuerdo a los datos del Indec, en 2023 el maíz lideró el ranking de las exportaciones en volumen, con 23,9 millones de toneladas. Y quedó en segundo lugar en ingresos, con US\$ 6.200 millones. Ahora, teniendo en cuenta los valores actuales del maíz, de US\$ 180 a US\$ 190 por tonelada, dejan de ingresar al país unos US\$ 1.200 millones por la chicharrita.

- **Cómo viene la campaña del trigo 2024/25.**

La Bolsa de Cereales difundió un informe asegurando que el trigo tiene condiciones para incrementar fuertemente sus exportaciones para la campaña 2024/2025, que será la primera luego de las consecuencias de la sequía del año pasado. Se sumarían hasta 680 millones de dólares en exportaciones por el mejor rendimiento de la cosecha. Según el estudio, una mejora en la rentabilidad del sector derivada de la eliminación de derechos de exportación, el impuesto PAIS y una eventual unificación cambiaría, podría generar un aumento de más de 770 mil hectáreas en el área sembrada con trigo. Este incremento en la superficie cultivada impactaría en los niveles de producción. Las estimaciones arrojan que la cosecha triguera podría crecer hasta 2,8 millones de toneladas adicionales en el mejor de los escenarios analizados.

## NOTICIAS PROVINCIALES.

- **Cómo repercute en el vino argentino el cambio de tendencias de consumo en Estados Unidos.**

El país del norte es el principal destino de las exportaciones de vino local. Por diversas razones el consumo viene cayendo en ese país y las bodegas nacionales permanecen expectantes. Lo cierto es que según la IWSR la base de consumidores de vino en Estados Unidos es cada vez menor, sumado a una caída de volumen en los segmentos de precios más bajos y el estancamiento de los vinos espumosos. En números crudos, IWSR pronostica que los volúmenes de ventas del mercado del vino de disminuirán a una tasa anual promedio del -2% entre 2022 y 2027, lo que se verá agravado por los niveles de sobrestock, tras el crecimiento de las ventas durante la pandemia y la posterior depresión de ventas. Los vinos que se llevarán gran parte del impacto de esta caída son los tranquilos, que representan el segmento dominante con el 85% de los volúmenes del mercado, que según IWSR disminuirá a una tasa compuesta anual del -3% hasta 2027.

- **Por qué se duplicaron las exportaciones de mosto en el primer trimestre.**

Las exportaciones de mosto concentrado durante el primer trimestre de 2024 crecieron un 101,3% en volumen, en comparación con el mismo periodo de 2023. Esto implicó, según los datos del Instituto Nacional de Vitivinicultura, un aumento del 81,6% en el ingreso de divisas. El precio promedio de este producto en lo que va del año es de 1.657 dólares/tonelada, lo que representa una caída de 9,8% con respecto a los 1.836,5 que había alcanzado el año pasado. Si bien los números pueden resultar alentadores, en particular cuando se los compara con el comportamiento de las ventas al exterior del vino a granel y fraccionado, que tuvieron una caída promedio del 12,2%, desde el sector subrayan que la comparación se establece con el primer trimestre de 2023, cuando la producción fue muy baja.

- **En el primer trimestre, las exportaciones de vino cayeron un 12,2%.**

En el acumulado del primer trimestre, las exportaciones de vino tuvieron una caída del 12,2% y, dentro de ese total, las de fraccionado del 15,2% y las de granel del 1,9%. El informe del INV detalla que Argentina exportó 43,1 millones de litros de vino (-12,2%) en los tres primeros meses de 2024. Se enviaron 6 millones de litros menos con respecto al mismo período del año 2023. De ese total, 32 millones (74,3%) corresponden a vinos fraccionados (-15,2%) y 11,1 millones (25,7%) son vinos a granel (-1,9%). En cuanto al precio promedio del vino total, en el acumulado enero-marzo es de 3,38 dólares/litro (-0,1%), llegando el fraccionado a 4,20 dólares/litro (+2,3%) y el granel a 1,02 dólares/litro (+3,7%). En el mismo período ha aumentado el precio medio de los vinos varietales y espumosos.

- **Mendoza será sede del primer encuentro nacional sobre la industria de la oliva.**

OLIVA FORUM es el primer encuentro nacional con foco en la industria de la oliva. El objetivo es tratar las problemáticas del sector, buenas prácticas y promocionar la producción del olivo. La industria está necesitando un espacio para compartir experiencias, modernizarse, buscar el camino para potenciar la industria olivícola. Un lugar donde promocionar los distintos productos que son generados a partir de la oliva. El encuentro tiene su foco en empresas de la industria y empresas proveedoras, en pos de mejorar los procesos, siendo más productivos y reduciendo costos. Se va a desarrollar en la provincia de Mendoza, en la segunda parte del año, luego de la cosecha, septiembre u octubre.

- **Tomate: apuntan a superar el récord nacional de cosecha.**

La cosecha de tomate comenzó su etapa final en Mendoza y, a cerca de un mes para terminar, varios se ilusionan con cosechar 635.000 t y superar el récord del año 2022 (625.000 t). De todos modos, el sector tiene varios desafíos por delante y varios agricultores reclaman por los mayores costos y la incertidumbre general. En el informe "Superficie con tomate en Mendoza. Temporada 2023/24", del Instituto de Desarrollo Rural (IDR), figura que la superficie actual estimada en Mendoza es de 3.683 ha, de las cuales el 94,5 % (3.462 ha) corresponden a tomate con destino a industria. Esa cantidad de hectáreas es un 8 % menor a la del año pasado, aunque está dentro de los márgenes de las últimas 12 temporadas (la superficie osciló entre 2.000 y 4.000 ha).

- **Producción presentó en Rivadavia los programas Enlace y Enlazados.**

La reunión se celebró en el Concejo Deliberante de ese departamento y tuvo como objetivo difundir los programas de empleo que la provincia desarrolla para mejorar las condiciones de empleabilidad y fortalecer las posibilidades de inserción laboral genuina de los vecinos. La Subsecretaria Vega Espinoza expresó: "Nos complace la respuesta de los comerciantes y las pequeñas y medianas empresas locales a esta convocatoria. Nuestro compromiso es asegurar la continuidad de los programas Enlace y Enlazados y proporcionar todas las herramientas necesarias para que quienes estén interesados puedan participar y acceder a oportunidades laborales".

- **Registraron una nueva variedad de la vid: cómo es la Arrathirty.**

La *Vitis vinifera*, mejor conocida como la vid, es una planta que cuenta con unas 10.000 variedades en el planeta. Ahora, en el país, se registró la creación de una más. De acuerdo a la publicación del Instituto Nacional de Semillas en Boletín Oficial, se registró un nuevo tipo conocido como Arrathirty, un nuevo tipo de uva blanca. En esta variedad se encontraron notables diferencias respecto a la expresión de la Arrathirty. Mientras que en la hoja madura de la primera la forma del limbo es orbicular, en la nueva *vitis vinifera* es cuneiforme; la forma del seno peciolar de la Sultanina es cerrado, pero en la nueva es muy abierta; asimismo, la pigmentación antocianica de las nervaduras principales del haz en la hoja madura es ausente o muy débil en el caso testigo, cuando en la Arrathirty es muy fuerte. También que en la baya, las diferencias en tamaño y forma también son notables: en el primero es de pequeño a medio y ovoide, cuando en el segundo caso es muy grande y cilíndrica.

- **Importación de vino: cuáles son las dudas y qué puede pasar hacia adelante.**

Traer vino desde Chile es una decisión que han tomado varias bodegas. Aunque por el momento no impacta en los precios, la situación pone en alerta a los productores y podría reconfigurar la industria. Y aunque con la importación, por ahora los perjudicados podrían ser los productores, lo cierto es que en el futuro podría no ser así y se requiere una mirada integral. En este marco, una de las cuestiones para tener en cuenta es si en el país hay vino o no para satisfacer la demanda que se saldó con producto extranjero. Otro punto importante es el precio al que se pagó el vino que algunos establecimientos trajeron o van a traer desde Chile.

## NOTICIAS LOCALES

- **Desde la Dirección de Agricultura brindaron un balance sobre la temporada de cosecha.**

El Director de Innovación, Agricultura, Ganadería y Faena, Agustín Anzorena; señaló que “la temporada fue abundante en todos los tipos de cultivos”. La temporada está llegando a su fin y contó con una gran variedad de cultivo, “tuvimos damasco, durazno, ciruela, uva y membrillo, dependiendo la época fue distinta la cantidad de cosechadores necesaria”, señaló Anzorena. Así mismo, explicó que “el mayor problema es la capacidad de procesamiento de las frutas en todo el departamento porque no hay tantas industrias, eso se traduce en la pérdida de importantes cantidades de frutales”. “Desde hace años las industrias se encontraban con una cosecha que promediaba un 50%, esta vez la temporada superó ese valor e impactó a las empresas que no estaban preparadas”.

- **La Fiesta Nacional de la Ganadería inició la cuenta regresiva.**

Con el Día de Campo se presentó oficialmente la edición 2024 de la Fiesta ganadera que tendrá lugar del 8 al 12 de mayo en General Alvear. “Alvear lo tiene todo. Tiene mucho campo para trabajar con la ganadería, productores con mucha capacidad y una ciudad con infraestructura para acompañar todo ese desarrollo. Para nosotros es un orgullo apostar por esta tierra y ser anfitriones en este tan lindo evento” manifestó Alejandro Fiscallini, un porteño de pura cepa que eligió el sur de Mendoza para dedicarse a la ganadería.

## Agenda Semanal

Desde el lunes 15 de abril hasta el viernes 19 de abril

### Eventos:

#### 15 de abril

1° ENCUENTRO PROVINCIAL OLEÍCOLA

Lugar: TIC Parque Tecnológico, Mendoza.

Entrada libre y cupos limitados

Inscripciones:

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSchaHFfy5tPheO9E3O97cZEOFOoC3knyFS3srg-7hPsPrUSCA/viewform>

#### 16 de abril

Diplomado Marketing Digital -5ª Cohorte

Modalidad: El línea

Inscripciones: [https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf6LArxfMSILDzWB1RhWISWS-uU5W\\_z0Z29eZExv9We2hBw/viewform](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf6LArxfMSILDzWB1RhWISWS-uU5W_z0Z29eZExv9We2hBw/viewform)

#### 16 de abril

Diplomado en Logística

Modalidad: En línea

Inscripciones: <https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdZBVwsfE1E17UHSe627ZswCTfam1IRfwCcBZJGcDNMEW/GueQ/viewform>

#### 16 de abril

Seminario internacional de cerezas frescas

Hora: 8

Lugar: Mendoza TIC Parque Tecnológico

Info: <https://www.mendoza.gov.ar/prensa/mendoza-sera-sede-del-tercer-seminario-internacional-de-cerezas-frescas-tempranas>

#### 16 al 18 de abril

FRUIT ATTRACTION SAN PABLO 2024

Lugar: San Pablo, Brasil

Contacto: Sabrina González Argento – [sgonzalez@inversionycomercio.org.ar](mailto:sgonzalez@inversionycomercio.org.ar)

### **17 de abril**

APRENDER A INVERTIR EN BOLSA

Modalidad: presencial, a distancia en vivo y diferido

Inscripciones: <https://agroeducacion.3gmatika.com/inscripcion/?idcurso=752>

### **18 y 19 de abril**

eMerge AMERICAS Miami 2024

Lugar: Miami

Inscripciones: [https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias\\_c%C3%B3mo\\_realizar\\_la\\_preinscripci%C3%B3n\\_a\\_una\\_feria.pdf](https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf)

### **19 de abril**

INTA puertas abiertas

Lugar: Predio INTA Mendoza (San Martín 3853, Drummond, Luján)

Hora: 9 a 18 hs

Formato: Entrada: Feria de productos frescos y artesanales, muestra de maquinaria, exposición de tecnología, patio de comidas.

### **20 de abril**

WINELAND FESTIVAL

Lugar: Bosco Restaurant

Formato: Vinos, gastronomía, coctelería, DJs en vivo y dancing floor

Hora: 18 a 22 hs

### **20 de abril**

FLOR DE FERIA

Lugar: Espacio Arizu de Godoy Cruz

Formato: Tienda de moda circular y gastronomía

Hora: 16 a 22 hs

### **Futuros Eventos:**

#### **23 al 25 de abril**

SEAFOOD EXPO GLOBAL 2024

Lugar: Barcelona, España

Inscripciones: [https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias\\_c%C3%B3mo\\_realizar\\_la\\_preinscripci%C3%B3n\\_a\\_una\\_feria.pdf](https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf)

#### **07 de mayo**

FINTECH AMERICA

Lugar: Miami, Florida, EE. UU.

Inscripciones: [https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias\\_c%C3%B3mo\\_realizar\\_la\\_preinscripci%C3%B3n\\_a\\_una\\_feria.pdf](https://www.inversionycomercio.ar/pdf/ferias_c%C3%B3mo_realizar_la_preinscripci%C3%B3n_a_una_feria.pdf)

### **El presente informe es:**

- Realizado por: Gómez Roa Mariana, Kryskiv Melisa, Rodríguez Emanuel.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

## Fuentes de consulta:

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>  
<https://mobile.reuters.com/business>  
<https://www.eleconomista.es/economia/>  
<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>  
<https://es.mercopress.com/economia>  
<https://es.investing.com/news/>  
<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>  
<https://www.americaeconomia.com/brasil>  
<https://www.eleconomista.com.mx/>  
<http://ecocuyo.com/>  
<http://www.losandes.com.ar/>  
<http://vinasfm.com/noticias/>  
<http://www.unoalvear.com/>  
<http://elalveareense.com/>  
<https://www.elsol.com.ar/>  
<https://viapais.com.ar/mendoza/>  
<https://mendozaeconomico.com.ar>  
<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>  
<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>  
<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>  
[http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia\\_tecnica\\_y\\_posgrado/](http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/)